



Asociación Peruana de Facultades de Medicina

ASPEFAM conmemoró su 62º aniversario reafirmando su liderazgo en la promoción de la calidad de la educación médica

La Asociación Peruana de Facultades de Medicina – ASPEFAM conmemoró su **62º aniversario de fundación institucional** con una ceremonia especial realizada el miércoles 28 de enero, en la que se destacó su liderazgo y compromiso permanente con el fortalecimiento de la calidad de la educación médica en el país. El acto contó con la participación de destacadas autoridades del ámbito médico, académico y universitario.

La ceremonia se desarrolló en la sede institucional y congregó al Dr. Óscar Pamo Reyna, presidente de la Academia Nacional de Medicina; al Dr. Pedro Riega López, decano nacional del Colegio Médico del Perú; al Dr. Enrique Castañeda Saldaña, rector de la Universidad Peruana Cayetano Heredia; así como a decanos de facultades de medicina, directores de hospitales nacionales, expresidentes de ASPEFAM, representantes de colegios profesionales y asociaciones de facultades de las ciencias de la salud, entre otros invitados. El acto fue presidido por el Dr. Luis Alberto Huarachi Quintanilla, presidente de ASPEFAM.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del vicepresidente de ASPEFAM, Dr. Edison Escobedo Palza, quien destacó la amplia representación institucional presente y el valor del trabajo articulado entre los distintos actores del sistema de educación médica y de salud del país.

El discurso de orden fue pronunciado por el Dr. José Piscocaya Arbañil, expresidente de ASPEFAM, quien subrayó que la asociación reafirma su compromiso con una educación médica capaz de responder a los desafíos contemporáneos de la práctica clínica, como el error diagnóstico, la inequidad en salud y la creciente discontinuidad del aprendizaje médico. En un contexto marcado por la incertidumbre clínica, la fragmentación formativa y el uso emergente de la inteligencia artificial, destacó la necesidad de centrar la formación médica en el desarrollo de competencias, el pensamiento crítico y la equidad diagnóstica, recuperando el encuentro clínico con el paciente y fortaleciendo la formación humanista.

Asimismo, hicieron uso de la palabra el Dr. Óscar Pamo Reyna y el Dr. Pedro Riega López, quienes resaltaron el respaldo permanente y la estrecha coordinación entre la Academia Nacional de Medicina, el Colegio Médico del Perú y ASPEFAM, reafirmando su compromiso conjunto para seguir fortaleciendo la formación médica frente a los nuevos y constantes desafíos del sector.

Durante su intervención, el Dr. Luis Alberto Huarachi Quintanilla agradeció la presencia y las palabras de las autoridades asistentes, y destacó que ASPEFAM continuará asumiendo un rol protagónico en el fortalecimiento de la calidad de la educación médica, proyectando su liderazgo y aportes tanto a nivel nacional como internacional. Asimismo, realizó un recuento de las principales acciones que la institución viene impulsando, como el fortalecimiento de las redes académicas, la gestión de los exámenes nacionales y el desarrollo de investigaciones orientadas a consolidar la formación médica. *"Hagamos de la convergencia nuestra mayor fortaleza, trabajando con un solo norte: la formación de médicos de excelencia para el bienestar de todos los peruanos"*, remarcó.

Durante el desarrollo de la ceremonia se proyectaron saludos virtuales de reconocidas instituciones internacionales como la Federación Mundial para la Educación Médica (WFME), la Federación Panamericana de Facultades y Escuelas de Medicina (FEPAFEM), la Asociación de Facultades y Escuelas de Medicina de la República Argentina (AFACIMERA), la Asociación de Facultades Ecuatorianas de Ciencias Médicas y de la Salud (AFEME), la Asociación de Facultades de Medicina de Chile (ASOFAMECH) y la Asociación Colombiana de Facultades de Medicina (ASCOFAME), lo que evidenció el reconocimiento y posicionamiento internacional de ASPEFAM en el ámbito de la educación médica.



Asociación Peruana de Facultades de Medicina

El acto protocolar incluyó el brindis de honor a cargo del rector de la Universidad Peruana Cayetano Heredia, Dr. Enrique Castañeda Saldaña, realizando el carácter académico e institucional de la ceremonia. La conmemoración destacó la trayectoria de ASPEFAM y el reconocimiento a los docentes y autoridades de las facultades de medicina del país que, a lo largo de su historia, han contribuido al fortalecimiento de la educación médica en el Perú.

